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本报讯 打车难，是很多杭州
市民的感慨。为缓解这一难题，
今年下半年，杭州主城区将新增
1000辆出租车，其中600辆双燃料
车从上周起陆续上路，400 辆“电
召”出租车将在年底投入运行。

距离上次杭州主城区出租车运
力投放，已过去三年多。记者了解
到，此次运力投放在新车指标竞标、
驾驶员作息时间等方面都做了一些
改变。“新政”能带来哪些好处？政
策的制定又有着怎样的出发点？

上周五，“的姐”郭丽娟新车
投入运行的第一天，记者就跟着
她上路体验。

早晚高峰不交班

下午4时，杭州市区武林门附
近，“的姐”郭丽娟接上了一位要去
岳庙的乘客小张。“打了好多辆，都
说要交接班来不及，我心啊急死
了。”乘客小张擦擦脸上的汗。

“快到交接班时间了，一般司
机肯定不乐意啊。我们这车是一
班制，不交班。而且你很幸运，是
我这辆新车的第一位顾客。”郭丽
娟笑盈盈地指着崭新的里程表说。

为了缓解“打车难”，杭州此
次新增的 600 辆双燃料出租车全
部采用“一班制”模式，即一个司
机开一天，休息一天，禁止的哥在
早高峰（7－9 时），晚高峰（17－19
时）交班。

“高峰期打的难，一直是市民
反映的突出问题。这次投放的
600 辆新车实行‘一班制’，就是考
虑到高峰时段需求量大才出台
的。”杭州市运管局出租车处邵苗
副处长告诉记者。

“这个不错！回去跟朋友介
绍下。”小张说，“我平时坐公交
多，但有个急事儿，还是打车方
便。”在郭丽娟的新车里，记者还
看到了一个平板电脑大小的显示
屏。“这是‘一体机’，导航，监控、
GPS、乘客满意评价器都在里头
了。瞧，字多大，多清楚。”

运管部门介绍说，以前出租
车没有安装导航，这次安装是为
了帮助驾驶员在最短时间内找
到合适路线。乘客则可以根据
导航看看司机有没有绕路。而
在前后车厢的顶部，还各设置了
一个黑色的小监控。“一直在拍
的，下次乘客掉个钱包什么的，
一查录像就清楚了。”郭丽娟介
绍道。

小张一边准备付钱，一边点
点头，“上次我掉了钱包，跑了好
几天，结果还是没要回来。有这
个监控，以后在出租车上丢了钱
包也不担心找不着了。”

司机少交份子钱

据了解，此次新增的600辆双
燃料出租车，每辆要交的“份子
钱”约为每月9000元，跟原来比差

不多。不过，出租车公司会返还
两 名 驾 驶 员 的 社 保 费 用 ，大 约
1600 元。这也成了新增的福利。
这么算下来，开新车每月的班费
为7500元。

郭丽娟告诉记者，原来开的
是纯油车，油费比较贵。现在开
上双燃料车后，用气的成本在每
公里0.4元左右，每天可以省80至
100元钱。

“这次还有一个变化，我们要
求出租车公司按每月26天的班费
的标准计算承包金。这相当于给
了驾驶员每星期一天的休息时
间。”邵苗告诉记者，“对司机来
说，这也是比较人性化的措施。”
而这样的“增收”政策，或许将刺
激更多“的哥”“的姐”重拾开出租
车的热情。

“现在杭州本地出租车司机
的比例只有 20%左右，大家都觉
得，开出租车，钱不像以前那么好
赚了。不论是本地还是外地的司
机，收入提升了之后，会更有动力
从事这份职业。”邵苗说。

指标投放看服务

按照往年的做法，新增出租

车指标的归属，一般都属于大公
司。不同以往，杭州本次运力投
放，主要参考的是各家出租车公
司的服务质量。“这样一来，服务
质量好的小公司也有机会了。就
目前来看，示范效应很不错。”邵
苗笑着说。

据了解，本次参与新增指标
竞标的公司，只有 2013 年度达到
2A 级以上才有机会。另外，还要
综合考虑前三年的服务质量——
年度考核、平均违章率、乘客投诉
率，都在考察范围之内。

“这有助于鼓励我们这样的
小企业用心去做服务，做让社会
满意的企业。”杭州天目旅游汽
车 有 限 公 司 负 责 人 黄 福 祥 说 。
作为一家成立已经超过 20 年的
老牌出租车公司，公司的出租车
保有量常年维持在 30 辆左右，此
次得到了 2 辆车的指标。虽然不
多，但是对老黄来说，却是意义
非凡。

与以往一样，此次新增出租
车的合同是五年，不同的是，合同
到期后，将重新进行招投标。运
管处希望，各家公司，都能以此为
契机，发展得更好更规范。

除了 8 月底新增的 600 辆普
通双燃料出租车，运管部门透露，
杭城还将新增 400 辆“电召”双燃
料出租车。目前正在前期准备，
争取9月底制订具体方案，年底投
入试运行。

“电召”是一种“私人定制”的
叫车服务，乘客打电话预约，出门
就能上车。而“电召”出租车平时
不扫马路，而是停在专门的“电
召”出租车候客泊位。“电召”出租
车在定位上，都要比现在马路上
跑的出租车高一些。车型更高
端，乘坐更舒适，服务更好，价位
自然也会更高。

具体的平台、规章、配套设施
目前都还在制订过程中。“我们要
让更多驾驶员乐意开车，让更多
老百姓乐意坐车，并且有更多的
选择。”邵苗说。

新增600辆双燃料出租车，酝酿电召叫车服务——

杭州着力缓解打车难
民生

RUI MIN SHENG

锐

新上路的杭州双燃料出租车。新上路的杭州双燃料出租车。

本报丽水8月31日电
记者 聂伟霞 县委报道组 张尚伟

“我们把青春，安放在大山。同
样的奋斗，同样的美丽——期待你
懂，期待牵手。”

9 月 1 日，是各地学校开学的日
子。本报联合青田县委宣传部、团
县委、县教育局、处州晚报共同发起
的一场名为“乡恋老家”的相亲会，
也在紧锣密鼓地筹备中。

“这是一场专为乡村女教师设
计的乡村版‘非诚勿扰’，在教师节
来临之际，让农村未婚女教师度过
一个别样的节日。”青田县委宣传部

长周春平说，连日来，本报连续报道
了丽水乡村女教师婚嫁难题，引起
了当地各级部门的高度重视，纷纷
帮助出谋划策。

“乡村女教师的婚恋问题已不
是个人问题，而成为了影响农村教
师队伍稳定的重要课题。”周春平
道出了举办相亲会的初衷，他觉得
应该想法设法搭建女教师与外界
沟通交流的平台。“创造单身女教
师与外界沟通交流条件很重要。”
周春平说，可以利用农村现有“资
源”和拓展各种渠道，让同样在农
村服务的知识层次较高的群体，如

“村官”、乡镇干部等群体之间，定
期开展交流互动；同时，针对性地
组织乡村学校与基层相关部门开
展联谊活动。

“除了相亲会，我们正在研究通
过网站、微信等载体建立‘教师家
园’，并定期定点举办各种联谊活

动，扩大乡村教师的交友圈。”青田
县教育局副局长王会盛说，据了解，
一些农村学校的单身女教师特别是

“大龄剩女”，由于长时间找不到对
象，有时情绪低落甚至会影响工作，
教育局已将女教师的婚恋问题纳入
各学校重点工作。青田团县委书记
季泉泉同时呼吁，除了举办相亲会
消除乡村女教师的“情感压力”，也
要适当为单身女教师减轻工作压
力。目前，农村教师的工作任务普
遍较重，制定更为科学的教师配置
方案，为农村增加教师人数，有助于
年轻教师个人情感的培养、维系和
巩固。

据了解，这场青田县首届乡村
女教师专场相亲会将于下周二（9
月 9 日），今年教师节前夕，在青田
县北山中学举行。活动中，女教师
将通过才艺表演来展示自己的风
采，还设计了丢手绢、猜猜我是谁等

互动游戏。活动现正在火热报名
中，主办方特别委托本报，征集更多
的单身男士报名参加。

单身的你，如果想牵手美丽的
乡村女教师，可以发送“乡恋老家+
姓名+手机号”到微信公众号“佳友
民 情 快 车 ”（jiayouminqingkuaiche）
或“老家”（zjrbmlxc）报名。

一起来，“乡恋老家”吧。

本报联合青田县发起乡村女教师相亲会火热筹备中——

一起来，乡恋老家
热线96068


佳友微博：http://weibo.zjol.com.cn/u/yjy7404
电子信箱：yjy7404@126.com
微 信 号：jiayouminqingkuaiche

佳友微博：http://weibo.zjol.com.cn/u/yjy7404
电子信箱：yjy7404@126.com
微 信 号：jiayouminqingkuaiche

关注乡村教师系列报道之三

本报新昌8月31日电
见习记者 陈佳莹
县委报道组 孙艺秋 竺娜樱

早上六时，新昌县镜岭镇雅庄
村的村嫂们拿起自家的耙子、扫帚
和簸箕，向着村里的小溪、池塘出发
了！这支“娘子军”又叫村嫂监督
队，专门负责监督村里河道、路面等
各个角落的卫生，并定期进行义务
打扫。如今，新昌全县的村村镇镇
都能看到这群“娘子军”的身影。

“我一个电话，她们就都来了。”
雅庄村村嫂监督队队长何玉翠告诉
记者，雅庄村就在穿岩十九峰景区
的山脚下，平时游客特别多，搞好河
道和路面卫生，不仅能改善生活环
境，也帮村里的农家乐招徕更多生
意，大伙的收入都跟着多了起来。

“虽然没有报酬，但大伙都很乐意参
加，最受益的还是我们自己。”

据了解，镜岭镇曾是新昌县垃
圾河最多的乡镇之一，5 条垃圾河、
46 公里的河道里，饮料罐、快餐盒

等生活垃圾一度十分泛滥。去年
11 月，镜岭镇开始对垃圾河进行集
中治理，累计投入资金 150 余万元，
清理垃圾 200 余吨。如今走在河道
两岸，垃圾不见踪影，清澈的河水缓
缓而下。

不过，治河的成果如何保持长
久？镜岭镇想到了热心的村嫂们。
今年 3 月，镜岭各村都组建了一支
队伍，每支队伍由四到五名村嫂组
成，“娘子军”的阵容扩大到 200 多
人，“村嫂制”更是由此铺开到新昌

全县推广实行。
每天早上上班之前，以及晚上

跳广场舞之前，村嫂们都会进行明察
暗访，徒步在村里绕上一圈，对村内
河道及村庄道路保洁情况进行监督
巡查。此外，镜岭镇又调动起“儿童
团”，组织少年监督队，通过向镇内各
校下发环境卫生倡议书，让孩子们来
监督父母提高卫生意识、改善卫生习
惯。在“娘子军”和“儿童团”的监督
影响下，护水保洁、建设美丽乡村现
已成为新昌各镇村的新风尚。

新昌：护河有了“娘子军”

本报嘉兴8月31日电
记者 李茸 通讯员 张文术

“水、甜蜜素、橙子香精、安赛
蜜、柠檬黄、卡拉胶等，按一定比例
调出来就是一杯‘柳橙汁’。”夏日炎
炎，在嘉兴南湖区东栅街道双溪社
区，嘉兴市柴草人食品安全公益服
务中心负责人储步云正在给孩子们

“变魔术”，提醒孩子们注意食品安
全问题。

自然农耕、社区支持农业、亲子
食品安全教育⋯⋯一个个看似简单
却内涵丰富的专业词汇从储步云的
口中蹦出来，这个 26 岁的嘉兴小伙
子的梦想是，做默默无闻的麦田守
望者，普及食品安全知识，守护食品
安全。

从杭州某大学社工专业毕业
后，储步云在杭州一家企业工作了
一年半，主要负责企业公益基金方
面的工作，也参加了一些公益活
动。去年夏天，因为个人原因，他回
到了家乡，独自创立了嘉兴市柴草
人食品安全公益服务中心。

一个篱笆三个桩。储步云找到
了几位志同道合者，为“柴草人”招
募了几位理事会成员和志愿者。大
家满腔热情，在第一时间整理出了
嘉兴地区蔬菜水果生产情况报告，
列出了嘉兴当季蔬果时间表，并制
作出了精美的宣传资料。

根据之前在杭州的经验，储步
云计划先通过小区活动扩大中心的
知名度。于是，他带着志愿者们来
到嘉兴的一些居民小区，摆摊宣传

食品安全方面的知识。每次都是早
上 8 点多开始向来往的居民发放资
料。“其实就是普及一些常识，比如
哪些蔬菜是当季的、应该多吃，哪些
是反季的、尽量要少吃。没想到大
家接了资料就走，不多看我们一眼，
更别提主动和我们交流。”储步云
说。

开局不利的情况下，储步云改
变了策略，决定以食品安全教育
为突破口，让更多人了解并加入
他们。正值暑期，储步云专门设
置 了 面 向 青 少 年 的 食 品 安 全 课
堂 。 同 学 们 既 能 体 验 动 手 的 乐
趣，又能够学到生活中的食品安
全知识。

“只要事情慢慢在做，效果会有
的，资金会有的，项目也会有的。”储
步云说，“希望认可我们的观念，并
热爱这项公益事业的人来加入我
们”。

柴草人：食品安全守望者

本报桐庐8月31日电
县委报道组 唐志立 记者 马悦

走进桐庐县城叶浅予中学食
堂，工人们正在厨房的面点区、粗加
工区、消毒间、操作间、灶台等重点
位置安装电子监控摄像头，待设备
投入使用后，学生、教师、家长在就
餐时，就能通过视频画面，实时查看
到食堂操作间的场景。监控视频还
将提供回放功能，学生、家长在非就
餐时段，也能通过学校设置的电视
机观看食品加工处理过程，从而更
好地进行监督。

除叶浅予中学外，桐庐中学、富
春高级中学等全县 22 所中小学将
成为首批实施“阳光厨房”的试点学
校，实现对食堂操作的全程监控。
目前，试点学校食堂内的监控设备

正在加紧安装中，预计新学期验收
合格后会全部投入使用。

“让厨房亮出来，不仅仅是形
式，更是一种规范管理。”桐庐叶浅
予中学相关负责人表示，新学期，学
校将实施“阳光厨房”计划，这也意
味着在校师生吃饭安全更加有保
障，无论是菜、肉、家禽的分类，还是
油、料等调味品的用量，样样都有统
一的规范。

此外，桐庐县教育局还要求各
校完善电子财务系统，实行阳光管
理。学校食堂将采购财务电子管
理系统，实行“统一配送、集中收
付”的管理体制，对学校食堂食品
定点采购配送实行网络化管理，建
立学校、供应商、主管部门三方监
督和制约机制，确保学生舌尖上的
安全。

桐庐：学校打造“阳光厨房”

记者 林上军 通讯员 王佳 董海梅

本报讯“快看我们组种得怎么
样？”“土壤还不够湿润，得再浇点
水。”近日，岱山县住建局团委开展了
以“自己动手，丰衣足食”为口号的团
员青年种菜活动，利用县城建部门绿
化苗圃的空闲场地，打造了一个属于
团员青年自己的“开心农场”。

比赛现场，十几位团员分成四
组展开了一场激烈的对决。锄地、
挖坑、播种、浇水，男生力气大，负责
锄地、挖坑，女生就负责播种、浇水
等工作。不一会的工夫，刚才还光
秃秃、硬邦邦的菜地便显得生机盎

然起来。
负责松土的张迪说，怎么使用

锄头把他给难住了。这是他第一次
种菜，因为不熟练，锄头都被用坏了
一把。“种菜虽然辛苦，却能培养团
员们吃苦耐劳的精神，体会菜农劳
作的辛苦，也更加珍惜粮食。”县住
建局团总支负责人傅烨告诉记者，
种菜活动不仅让大家体验到了劳动
果实的来之不易，通过团队合作提
升了住建青年的凝聚力和向心力，
等菜成熟了，团总支会组织团员青
年们一起去收割。傅烨说，届时将
根据蔬菜的口感、外观等情况综合
评比，优胜的队伍还有奖励。

岱山：青年播种“开心农场”

近日，德清县雷甸镇雷甸村的文化礼堂完工，成为村民们学习知识的场所，联欢
聚会的乐园。 本报记者 叶寒青 摄

储步云（中）正在给孩子们做实验。


